
Ata de nº41/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 17 de Outubro de 2017. Aos dezessete dias do mês de 
Outubro do ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta 
e quatro, Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, 
Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, com a presença dos demais vereadores 
constantes do livro de presença. Verificada a existência de quórum o Senhor 
Presidente declarou aberta a Reunião e solicitou ao Vereador Ronaldo Alves 
Cordeiro a leitura de texto Bíblico. Após, o Senhor Presidente informou que 
mediante inciso II, do Art. 208 do Regimento Interno, a Ata da reunião do dia 05 
de outubro de 2017, foi disponibilizada anteriormente aos vereadores, e 
submeteu-a apreciação do plenário que foi aprovada pela maioria, após a Ata da 
reunião do dia 10 de outubro de 2017 foi submetida a votação do plenário e 
aprovada pela maioria. Dando prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao 
primeiro Secretário, Leonardo Feitoza da Silva a leitura da MATÉRIA DO 
EXPEDIENTE que constou de: Ofício nº 45/2017, de 16 de outubro de 2017, de 
autoria do vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, justificando a ausência da 
reunião do dia 17/10/2017;Ofício nº 52/2017, de 16 de outubro de 2017, de 
autoria do vereador José Mendes Almeida da Cruz, justificando a ausência da 
reunião do dia 17/10/2017;Indicação nº 801/2017, de 05 de outubro de 2017, de 
autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feito um projeto para construção de uma praça com academia 
ao ar livre e um parque infantil, em uma área ociosa localizada na rua Aurelino 
José de Oliveira com Josias Garcia Leal no bairro Redenção; Indicação nº 
821/2017, de 09 de outubro de 2017, de autoria da Vereadora Erlita Conceição 
Freitas, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal para refazer a faixa de pedestre 
na Av. Getúlio Vargas, centro (em frente ao Banco do Brasil, posto 
Gef);Indicação nº 822/2017, de 09 de outubro de 2017, de autoria da Vereadora 
Erlita Conceição Freitas, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal para refazer a 
placa do Púlpito, da praça da Bíblia; Pedido de providência nº 823/2017, de 16 
de Outubro de 2017, de autoria do Vereador Leonardo Feitoza da Silva, 
SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja substituído os bebedouros e 
fornecer lençóis para a Unidade Municipal Materno-Infantil; Indicação nº 
824/2017, de 17 de outubro de 2017, de autoria do Vereador Manoel Pedro da 
Silva Neto, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a rede de esgoto 
e pavimentação asfáltica nas ruas Rafael Teixeira de Carvalho, Artur Lídio de 
Carvalho e para as ruas Maria Dolores Teixeira de Carvalho, José Barbosa Leal 
e João Dias Soares apenas a Pavimentação asfáltica, ambas localizadas no 
bairro Redenção; Indicação nº 825/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria 
do Vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feita a pavimentação asfáltica e rede de esgoto nas ruas 
Pedro Canário, Samaritano, Tocantins, Tupiniquins, 22 de abril e Vitória Régis 
no bairro Vila Feliz; Indicação nº 826/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria 
do Vereador José Bernardo Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja construída uma praça de eventos com palco no fundo da 
quadra poliesportiva do bairro Ulisses Guimarães; Indicação nº 827/2017, de 10 
de outubro de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja construída uma escola de 
ensino fundamental I e II no bairro Tancredo Neves, ao lado da creche Estrela 



da Manhã; Pedido de Providência nº 828/2017, de 16 de outubro de 2017, de 
autoria do Vereador Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA, ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal para recuperar a estrutura da Unidade Básica de Saúde do bairro 
Liberdade II, que já foi construída e fazer a mudança da equipe de Atenção 
Básica para a nova estrutura; Pedido de Providência nº 829/2017, de 16 de 
outubro de 2017, de autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, 
SOLICITA, ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja realizado reparos no muro 
na quadra da Escola Irmã Dulce, no bairro Irmã Dulce; Pedido de Providência nº 
830/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro 
Souza Junior, SOLICITA, ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja realizado 
reparos nas instalações elétricas na quadra da Escola Alcenor Barbosa no bairro 
Castelinho; Indicação nº 831/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do 
Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja 
feito a instalação de uma academia ao ar livre no bairro Jardim Liberdade; 
Indicação nº 832/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do Vereador 
Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a 
implantação do programa de ginastica laboral destinado a atender os servidores 
públicos da Prefeitura Municipal de Teixeira de Freitas; Indicação nº 833/2017, 
de 03 de outubro de 2017, de autoria do Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a construção de um posto 
de saúde (PSF) no bairro Centro, para atender moradores das proximidades do 
Shopping Teixeira Mal, neste município; Indicação nº 834/2017, de 16 de outubro 
de 2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, INDICA ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal que seja elaborado um projeto para construção de uma 
praça com jardinagem e playground, em um espaço ocioso localizado ao lado da 
quadra poliesportiva na rua Antônio Floriano no bairro Tancredo Neves, e que 
seja disponibilizado um bebedouro para o terminal urbano (rodoviária velha); 
Indicação nº 835/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do Vereador Ailton 
Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que libere as quadras 
de esportes existente em nossas escolas do município para que a comunidade 
façam uso na pratica de esportes nos finais de semana; Moção de Congratulação 
nº 32/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do vereador Wildemberg 
Soares Guerra, ao Tenente Coronel Osíris Moreira Cardoso, diretor do Conjunto 
penal de Teixeira de Freitas; Moção de Congratulação nº 33/2017, de 16 de 
outubro de 2017, de autoria do vereador Wildemberg Soares Guerra, ao 
Capaitão PM Ademir Barbosa da Silva, comandante do 4º Pelotão de Polícia 
Rodoviária de Teixeira de Freitas – CIPRV- Companhia Independente de Polícia 
Rodoviária; Moção de Congratulação nº 34/2017, de 16 de outubro de 2017, de 
autoria do vereador Wildemberg Soares Guerra, ao Sr. CB PM Cláudio Ávila 
Rosa, cabo da polícia do 4º Pelotão de Polícia Rodoviária de Teixeira de Freitas 
– CIPRV- Companhia Independente da polícia Rodoviária; Moção de 
Congratulação nº 35/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do vereador 
Wildemberg Soares Guerra, ao CB PM Rogério Jesus dos Santos, cabo da 
polícia do 4º Pelotão de Polícia Rodoviária de Teixeira de Freitas – CIPRV- 
Companhia Independente da polícia Rodoviária; Moção de Congratulação nº 
36/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do vereador Wildemberg Soares 
Guerra, ao SD PM José Roberto Nascimento da Silva, Soldado da Polícia Militar 
lotado no 5º pelotão de guarda- Teixeira de Freitas na CIPGD- Companhia 
Independente de Policiamento de Guarda Itabuna; Moção de Congratulação nº 
37/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do vereador Wildemberg Soares 



Guerra, ao SD PM Clérisvaldo Macedo dos Santos, Presidente da Associação 
dos Praças Policiais Militares do Extremo Sul da Bahia- APRATEF; Moção de 
Congratulação nº 38/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do vereador 
Wildemberg Soares Guerra, ao SD PM Ronniclei Araújo Alves, Soldado da 
Polícia Militar do 4º Pelotão de Polícia Rodoviária de Teixeira de Freitas – 
CIPRV- Companhia Independente de Policia Rodoviária; Moção de 
Congratulação nº 39/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do vereador 
Wildemberg Soares Guerra, ao Ten. Cel Raimundo Cesar Magalhães Dantas, 
comandante do Colégio da Polícia Militar Anísio Teixeira; Projeto de Lei do 
Legislativo nº 37/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do vereador Marcílio 
Carlos Goulart, “Altera denominação de edificação pública e dá outras 
providências”,( A Policlínica do extremo sul da Bahia, passa a  denominar –se 
Policlínica Padre Apparecido Rodrigues Staut); Requerimento nº 40/2017, de 10 
de outubro de 2017, de autoria do vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, 
requer relação dos funcionários nomeados da casa, função, salário e o nome do 
responsável pela indicação; Requerimento nº 41/2017, de 16 de outubro de 
2017, de autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer 
informações referentes a merenda escolar, relatórios sobre contratos 
administrativos em vigor e relatórios de entrega das merendas em todas as 
escolas e creche municipais, contendo marca especifica a ser entregue, 
qualidade e quantidade do produto; Requerimento nº 42/2017, de 16 de outubro 
de 2017, de autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer 
informações referentes a lavanderia municipal, que atende hospitais públicos do 
município e UPA, no que tange serviço contratado com lavanderia e qual o valor 
pago mensal, informando se o pagamento é feito por kg ou por peça. Informar 
contrato social, identificando seus respectivos sócios. Apresentar relação de 
equipamentos que possuem nesse referido local; Requerimento nº 43/2017, de 
16 de outubro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, 
requer informações e documentos da lista prévia com as ruas que serão 
asfaltadas no município; O plano de ação e cronograma. Neste instante, o 
Senhor Presidente solicitou ou aos presentes que ficassem de pé para um 
minuto de silêncio pelo falecimento do jornalista João Batista Guedes. Após, o 
Senhor Presidente informou que passaria a trabalhar único expediente e passou 
a palavra aos ORADORES INSCRITOS, e na oportunidade fizeram uso da 
tribuna: O Vereador Leonardo Feitoza da Silva saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento parabenizando a todos os professores pela passagem de seu 
dia, solicitou desta Casa e do Gestor Municipal, o apoio, para os estudantes do 
Colégio Estadual Rui Barbosa, pudessem ir a salvado representar Teixeira de 
Freitas, nos jogos estudantis, falou do momento de crise econômica e 
desemprego por que a Cidade estava passando, que esta Casa estava buscando 
soluções juntamente como Executivo para minimizar tais situações. A Vereadora 
Erlita Conceição de Freitas saudou a todos. Iniciou parabenizando a todos os 
professores, pela passagem do dia 15 de outubro, sugeriu a administração atual 
que verificasse o monumento da Bíblia, na praça da Bíblia, que a referida praça 
estava deteriorada, que fora abandonada pela atual gestão, foi aparteada pelo 
vereador Ronaldo Alves Cordeiro, prosseguindo a vereadora Erlita Conceição de 
Freitas disse que as faixas de pedestres estavam precisando ser refeitas, que 
as unidades de saúde ainda estavam sem atendimento médico, lamentou a 
chacina no Município de Itamaraju, que culminou no assassinato do trabalhador 
rural, o senhor João da Cruz, parabenizou o governador da Bahia, pelo trabalho 



que vem sendo desenvolvido, em sua gestão, finalizou lamentando o desrespeito 
do políticos do país para com o povo. O Vereador Wildemberg Soares Guerra 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando das proposições de sua 
autoria e da importância das mesmas, se reportou ao discurso da vereadora 
Erlita Conceição de Freitas e disse que fez uma proposição pra revitalização da 
praça da Bíblia, informou aos presentes para fazerem recadastramento 
biométrico para o título eleitoral. O Vereador Jonathan Oliveira Molar saudou a 
todos. Iniciou o seu pronunciamento falando de suas andanças pelos conjuntos 
residenciais em Teixeira de Freitas, que detectou vários problemas, desde a falta 
de infraestrutura (como escola, creche, posto de saúde, padaria, transporte 
público) até o serviço público de limpeza pública, que está era uma prática no 
Brasil, se construía sem planejamento, finalizou mencionando a falta de 
dentistas nos postos de saúde e se solicitando a participação popular nas 
reuniões. O Vereador Ailton Lacerda Ferreira saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando das proposições de sua autoria e da importância das 
mesmas. O Vereador Joris Bento Xavier saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando do seu pesar pelo falecimento do jornalista João Batista 
Guedes - o J.Batista, abordou a questão da exposição criminosa, realizada pelo 
Banco Santander, disse que a esquerda acabou com a família no Brasil, que 
deveria ser destituída do poder, que a ideologia de gênero vinha fazendo uma 
lavagem cerebral na sociedade brasileira, chamou a Igreja católica juntamente 
com os seus movimentos, para que juntos retirassem esquerda do poder. O 
Vereador Marcilio Carlos Goulart saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento parabenizando os professores pelo dia 15 de outubro, 
mencionou as proposições de sua autoria, disse que ele era de uma época que 
se dizia que os comunistas comiam criancinhas, que a esquerda melhorou 
absurdamente a vida do povo brasileiro, que ele preferia ficar com a parte boa 
de todo e qualquer regime de governo, falou das pessoas que construíram 
história, como os ex-gestores de Teixeira de Freitas, que em homenagem ao 
Padre Apparecido Rodrigues Staut, fez um projeto para que a policlínica em 
Teixeira de Freitas tivesse a essa denominação,  falou também sobre a criação 
e instalação do SVO – Serviço de Verificação de Óbito, foi aparteador 
Wildemberg Soares Guerra,  prosseguindo o Vereador Marcilio Carlos Goulart 
mencionou o golpe dado no Brasil, falou da tentativa de desvalorizar tudo que a 
população brasileira adquiriu com o governo da esquerda. O Vereador Marcos 
Gusmão Pontes Belitardo saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento 
falando das proposições de sua autoria e da importância das mesmas foi 
aparteado pelo Vereador Antonio Marques Ferreira da Silva que mencionou 
citação do discurso da vereadora Erlita Conceição de Freitas, prosseguindo o 
Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo falou do trabalho prestado a 
comunidade pelo CER 4. O Vereador Ronaldo Alves Cordeiro saudou a todos. 
Iniciou o seu pronunciamento manifestando o seu pesar pelo falecimento do 
jornalista J. Batista, mencionou a exposição agropecuária em Teixeira de Freitas, 
falou da policlínica que seria muito importante para o município e região do 
extremo sul, que o atual secretário de saúde estava trabalhando, buscando 
melhorias, que esta casa era a favor da família e buscava políticas sociais que 
colaborassem com o bom desenvolvimento das crianças e adolescentes em 
idade escolar. Neste instante, o Presidente passou a trabalhar na ORDEM DIA, 
quando solicitou autorização dos vereadores presentes para votar em bloco as 
Indicações, Pedidos de Providências e moções sendo portanto, autorizado, o 



Senhor Presidente submeteu-os a votação do plenário que foram aprovados pela 
maioria. Após, submeteu a votação do plenário: o Requerimento nº 40/2017, de 
10 de outubro de 2017, de autoria do vereador Antônio Marques Ferreira da 
Silva, requer relação dos funcionários nomeados da casa, função, salário e o 
nome do responsável pela indicação que foi aprovado pela maioria; o 
Requerimento nº 41/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do vereador 
Marcos Gusmão Pontes Belitardo, requer informações referentes a merenda 
escolar, relatórios sobre contratos administrativos em vigor e relatórios de 
entrega das merendas em todas as escolas e creche municipais, contendo 
marca especifica a ser entregue, qualidade e quantidade do produto foi 
submetido a votação do plenário e a provado por maioria; o Requerimento nº 
42/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do vereador Marcos Gusmão 
Pontes Belitardo, requer informações referentes a lavanderia municipal, que 
atende hospitais públicos do município e UPA, no que tange serviço contratado 
com lavanderia e qual o valor pago mensal, informando se o pagamento é feito 
por kg ou por peça. Informar contrato social, identificando seus respectivos 
sócios. Apresentar relação de equipamentos que possuem nesse referido local 
foi submetido a votação do plenário e aprovado por maioria; Requerimento nº 
43/2017, de 16 de outubro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira 
Molar, requer informações e documentos da lista prévia com as ruas que serão 
asfaltadas no município; O plano de ação e cronograma, foi submetidos a 
votação do plenário e aprovado por maioria simples.  Finda a votação, o Senhor 
Presidente franqueou um minuto para os Vereadores: Erlita Conceição de 
Freitas e Joris Bento Xavier por terem sido citados no discurso de outro vereador. 
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a presente 
reunião. E para constar, eu, Leonardo Feitoza da Silva, primeiro secretário, lavrei 
a presente ata que, depois de discutida e aprovada, será assinada por mim, pelo 
Presidente e pelos demais vereadores presentes que com ela estiverem de 
acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, 17 de Outubro de 2017. 
 

 

 

 

 

 


